



FEDERACIÓN DE COLEGIOS PROFESIONALES  
UNIVERSITARIOS DE CHILE

## DECLARACIÓN SOBRE ELECCIONES PRESIDENCIALES EN SEGUNDA VUELTA - DICIEMBRE 2021

Como Federación de Colegios Universitarios de Chile, que representa a 22 colegios profesionales, declaramos:

La actual contingencia social y política nos interpela a todos y todas en tanto profesionales y como ciudadanos/as de este país, a reflexionar y manifestar nuestra posición, particularmente porque quienes formamos parte de esta colectividad profesional, hemos asumido un compromiso ético y político con la democracia, los derechos humanos, como asimismo con las transformaciones sociales, valores y principios universales fundamentales, sobre los cuales se cimientan las disciplinas de las cuales somos parte.

El escenario de este nuevo acto electoral, tensionado por los debates y relatos contrapuestos e intolerancias hacia grupos humanos que han sufrido y sido históricamente discriminados, como son las mujeres, diversidad sexual y de género, personas y familias migrantes, entre otras, pone en juego la mantención o transformación de un modelo basado en políticas económico-sociales neoliberales que no solo han fracasado, sino que no han logrado superar desigualdades sociales, territoriales y culturales.

Todos estos elementos no se pueden invisibilizar y nos retrotraen a otros momentos de la historia que hemos intentado superar y que los colegios profesionales asumimos que no es posible repetir. Junto con las violaciones a los Derechos Humanos sufridas desde el año 1973, como Colegios Profesionales se nos arrebató la personería jurídica como organismos de derecho público y con ello la tuición ética profesional, fundamental para un ejercicio profesional basado en principios. En la actualidad ya surgen voces en cuanto a debilitar aún más nuestro actuar (*"La actividad gremial y la política"* El Mercurio, 27 noviembre 2021).

En conformidad a ello y considerando que en dichas posiciones no solo se pone en juego la democracia y la visión del país que soñamos, que incluye el acceso y aplicación de la justicia social, garantía de los derechos humanos sin discriminaciones, entre otros, manifestamos nuestra convicción de defender las libertades fundamentales y el principio de tolerancia, elementos esenciales para la convivencia pacífica en nuestro país. De acuerdo con lo anterior, hacemos un llamado a informarse a cabalidad acerca de los proyectos propuestos por los candidatos a la ciudadanía y señalamos públicamente que votaremos por el proyecto político que nos da mayor garantía de lo ya expresado, en cuanto a avanzar en derechos sociales, así como resguardar y potenciar nuestra institucionalidad, debilitada durante el gobierno militar.

Los y las profesionales tenemos un rol fundamental en la construcción de país, mediante el compromiso de cada uno/a de nosotros y nosotras para con éste, no sólo siendo garantes del conocimiento en todas sus áreas, sino que manteniendo una posición ético-política ineludible al servicio del cambio y transformaciones de la cuestión social. Como FEDCOLPROF, hacemos un llamado al Pueblo de Chile, **en especial a los jóvenes**, a ejercer el legítimo y democrático derecho a voto en las elecciones que se realizarán el domingo 19 de diciembre.

**LA DEMOCRACIA ES UNA CONSTRUCCIÓN COLECTIVA,  
DE RESPONSABILIDAD DE CADA UNO DE NOSOTROS Y NOSOTRAS**